

Durabilité et résilience dans le système de santé canadien

Vers la confiance, la participation et la préparation du public



Renforcer la gouvernance de notre système de soins de santé est essentiel pour que les Canadiens puissent continuer à compter sur des services de qualité quand ils en ont besoin. Un nouveau rapport de recherche du Partenariat pour la durabilité et la résilience du système de santé (PHSSR) au Canada a utilisé les données existantes ainsi que des conversations avec les intervenants clés pour évaluer le paysage actuel et identifier les possibilités de construire un meilleur système de santé pour l'avenir.

Aperçu de la gouvernance du système de soins de santé du Canada

Le réseau de relations intergouvernementales qui dirige notre système de soins de santé est vaste et complexe, il peut donc être difficile d'assurer la durabilité à long terme et la résilience aux chocs. Les chercheurs et les décideurs politiques chargés de prendre des décisions critiques ne peuvent pas facilement trouver ou consulter les données de santé et sociales dont ils ont besoin pour y parvenir. Entre les différents paliers du gouvernement, même les mécanismes bien établis pour soutenir la gouvernance sont parfois sous-utilisés, et les voix clés (y compris celles des patients, des citoyens et des employés) ne sont pas toujours adéquatement consultées et entendues. Comme l'a démontré la pandémie de COVID-19, les lacunes dans la gouvernance des soins de santé peuvent rendre difficile l'anticipation, la planification et la réponse aux crises.

3 exemples de mesures à prendre



Renforcer la collaboration en simplifiant et en consolidant les mécanismes intergouvernementaux existants

Il est temps de procéder à un examen complet des comités, des organisations pancanadiennes et des réseaux qui contribuent à la gouvernance des soins de santé. Plus nous pouvons rassembler les intervenants adaptés pour collaborer plus étroitement, plus nous serons en mesure de faire preuve d'anticipation et de nous adapter à un environnement en évolution rapide.



Accorder la priorité à la mobilisation de tous les citoyens

Le système de soins de santé existe pour servir les Canadiens. Ils méritent une plus grande transparence dans la prise de décisions et la possibilité de partager leurs idées et leurs commentaires. Cela comprend la reconnaissance et la prise en charge des iniquités auxquelles font face les peuples autochtones et d'autres communautés racialisées et marginalisées. Des consultations publiques plus larges pourraient constituer la base sur laquelle s'appuieraient des efforts accrus pour rendre compte publiquement du rendement du système de soins de santé et créer des systèmes de soins de santé plus réactifs.



Promouvoir l'utilisation stratégique des données sur les soins de santé

Un groupe consultatif d'experts a déjà fait de solides recommandations pour élaborer une stratégie pancanadienne en matière de données sur la santé. Comblar les lacunes dans la façon dont les données sont actuellement recueillies, gérées et partagées aidera les établissements et tous les paliers du gouvernement à s'assurer que leurs décisions sont bien éclairées, cohérentes et harmonisées.

Les domaines analysés dans cette étude sont au nombre de sept :

- LA GOUVERNANCE
- LE FINANCEMENT
- LA MAIN-D'ŒUVRE
- LA TECHNOLOGIE ET LA MÉDECINE
- LA PRESTATION DE SERVICES
- LES DÉTERMINANTS SOCIAUX
- L'ENVIRONNEMENT

Pour en savoir plus sur les résultats de la recherche et les principales recommandations, lisez le rapport complet intitulé *Durabilité et résilience du système de santé canadien*, ou communiquez avec le PHSSR à l'adresse PHSSR@hkstrategies.ca

